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советской
молодежи

НА ВСЕХ этапах раз
вития нашего общества 
роль молодежи и комсо
мола в его жизни была 
значима. Сегодня эта зна
чимость резко возрастает. 
Важным событием в жиз
ни молодых граждан стал 
XX съезд ВЛКСМ. Юно
ши и девушки вносят дос
тойный вклад в ускорение 
советской экономики, в 
реализацию Энергетиче
ской и Продовольствен
ной программ, освоение 

богатств Дальнего Восто
ка, Крайнего Севера. Все
союзный Коммунистиче
ский Союз Молодежи объ
единяет в своих рядах 
около 42 млн. юношей и 
девушек. Молодежь пол
ностью одобряет внутрен
нюю и внешнюю полити
ку Советского государст
ва. Растут ее интернаци
ональные контакты с пат
риотами Азии, Африки и 
Латинской Америки, креп
нет классовая солидар
ность с юношами и девуш
ками капиталистических 
стран, борющимися за ин
тересы рабочей п всей

трудящейся молодежи.
27 ИЮНЯ 1987 ГОДА 

С 17 ДО 24 ЧАСОВ В 
РАЙОНЕ СОПКИ прово
дится празднование ДНЯ 
СОВЕТСКОЙ МОЛОДЕ
ЖИ (в березовой роще).

В программе праздника: 
работа буфетов, летних 
кафе; расширенная про
дажа книг, грампласти
нок; передвижной детский 
кинотеатр, спортивные со
стязания (футбол, волей
бол, гиря, шахматы, за
бег на 12 км). Приглаша
ются все желающие; по
казательные выступления 
войсковой части, занг-ми- 
тинг (принимают участие 
ведущие рок-группы горо
да Красноярска); танце
вально - развлекательная 
программа; аттракционы, 
конкурсы, веселые стар
ты, лотерея (разыгрыва
ются фотоаппарат «Зенит 
ЕТ», бесплатная туристи
ческая путевка в Между
народный молодежный ла
герь).

Проезд на Сопку авто
бусами № №  12, 42 до 
остановки «Сопка».

СЕССИЯ, СЕССИЯ...
Итоги сессии на 12 ию

ня 1987 года.
По числу студентов, ус

пешно сдавших экзамены, 
на первом месте факуль
тет автоматики и вычис
лительной техники
(76,6% студентов, сдав
ших экзамены на положи
тельные оценки). На вто
ром месте — автотранс
портный факультет (60%), 
на третьем — механико
технологический факуль
тет (58%).

По курсам:
ФАВТ. Лучшая успева

емость у студентов тре
тьего курса — 90,90% 
сдавших на положитель
ные оценки. Хуже сдают 
сессию первокурсники 
(63,5%).

АТФ. Впереди по ус
певаемости четвертый 
курс (76,6%), худшие ре

зультаты у первокурсни
ков (47,4%).

МТФ. Лучшие итоги у 
четвертого — третьего 
курсов (76% и 72,4%), 
хуже у первокурсников 
(44,9%).

МСФ. Лидирует четвер
тый курс (71%), отстает 
первый курс (42% сдав
ших экзамены без неудов
летворительных оценок).

ТЭФ. Впереди среди 
курсов —• четвертый 
(68%), хуже всех — вто
рой курс (27,17%).

РТФ. Лучшая успевае
мость у третьего курса 
(67,7%), худшая — у пер
вокурсников (28,9%).

ЭМФ. Лучший курс — 
четвертый (69,09%), худ
ший — третий курс 
(27,7% студентов, сдав
ших экзамены на поло
жительные оценки).

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ
11 июня состоялось от

крытое партийное собра
ние «О задачах коллек
тива института по реали
зации «Основных направ
лений перестройки выс
шего и среднего специ
ального образования в 
стране». Доклад А. М. 
Ставера по теме собрания 
был напечатан накануне 

в газете «Политехник», 
так что участники собра
ния могли тщательно оз
накомиться с программой

развития вуза. На трибу
ну партсобрания также 
были вынесены и предва
рительно опубликованы 
газетой выступления А. А. 
Городилова, В. С. Собо
лева, секретарей бюро 
ВЛКСМ всех факульте
тов.

Новая форма проведе
ния партийных собраний 
одобрена коммунистами 
и беспартийными, кото
рые в своих выступлени
ях дали конкретный ана
лиз всех сторон доклада.

В прениях приняли 
участие В. П. Соустин, 
И. А. Пфаненштиль, В. И. 
Темных, М. А. Мурахов- 
ская, М. Н. Ларионов, 
В. В. Филатов (прорек
тор по УР завода-втуза), 
М. П. Головин, Г. С. Тур
чанинов, А. В. Алькин, 
А. И. Грюнер, В. Е. Уль- 
тан, В. М. Бусаркнн, Г. Д. 
Мальчиков, С. Н. Шато- 
хин, С. В. Архипов, В. Е. 
Редькин.

С заключительным сло
вом выступил ректор

А. М. Ставер. Он ответил 
на критические замеча
ния выступавших и воп
росы, поданные в пись
менной форме. Партийное 
собрание приняло проект 
постановления, которое 
после доработки будет ут
верждено на заседании 
партийного комитета. В 
работе собрания принял 
участие инструктор ГК 
КПСС В. М. Горбунов.

(Выступления Б. П. Со- 
устина и Г. Д. Мальчико- 
ва читайте на 2-й стр.).

П Е Р Е С Т Р О Й К А  П О Л И Т И Ч Е С К О Й  
И Э К О Н О М И Ч Е С К О Й  У Ч Е Б Ы

Партком КрПИ рассмот
рел 18 июня вопрос «Об 
итогах работы политсети 
за 1986/87 учебный год 
и основных направлени
ях перестройки системы 
политической и экономи
ческой учебы преподава
телей и сотрудников ин
ститута в 1987/88 учеб
ном году». В системе по
литического просвещения 
в 1986/87 учебном году 
в институте работали 42 
семинара, 3 школы науч
ного коммунизма и двух
годичная школа молодого 
коммуниста. Всего зани
малось 1174 человека, в 
том числе 365 коммунис
тов и 266 комсомольцев.
В основном занятия шли 
по программе, рекомендо
ванной ЦК КПСС «Соци
альные и методологиче
ские проблемы ускорения 
научно-технического про
гресса». Дополнительно 
изучены материалы июнь
ского (1986 г.) и январ
ского (1987 г.) Пленумов 
ЦК КПСС, постановления 
партии об основных нап
равлениях перестройки 
высшего и среднего спе
циального образования.
Обсуждались и «Основ
ные направления пере
стройки системы полити
ческой и экономической 
учебы трудящихся».

Проведено 2 конферен
ции и 4 занятия общеин
ститутского методологи
ческого семинара. Через 
газету «Политехник» 
обобщен опыт работы шес
ти пропагандистов, одоб

рен стенд «Методологиче
ские семинары в действии 
п развитии», опубликова
ны методические советы 
по 4 темам, организовано 
индивидуальное обслужи
вание пропагандистов и 
слушателей в соответст
вии с планами занятий, 
оформлено 6 тематиче
ских книжных выставок, 
сделана подборка газет
ных материалов по проб
лемам перестройки. Про
верялась работа методо
логических семинаров 
МСФ и ЭМФ.

Перестройка политсети 
шла по линии повышения 
эффективности занятий и 
поиска новых форм и ме

тодов их проведения. По
сещаемость занятий в 

большинстве семинаров 
стабилизировалась на 
уровне 70—90%. Исполь
зованы проблемно-поис
ковый, дискуссионный ме
тоды, проведены совмест
ные занятия родственных 
кафедр, встречи с учены
ми других вузов, экскур
сии в филиал музея В. И. 
Ленина, принималось уча
стие в проведении вузов
ских и городских конфе
ренций, организован «Де
ловой- клуб» встреч за 
«круглым столом». Работа 
семинаров стала приобре
тать более конкретный

прикладной характер, на
правленный на совершен
ствование научно-иссле
довательской и учебно
педагогической работы ка
федр, поиск путей пере
стройки высшего образо
вания (на снимке).

Партийный комитет рас
смотрел проект постанов
ления, направленный на 
превращение политической 
и экономической учебы 
преподавателей и сотруд
ников института в дейст
венное средство идейной 
закалки кадров, повыше
ние их политической куль
туры, трудовой и социаль
ной активности.

РЕПОРТАЖ С ЭКЗАМЕНА ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ 
«О ^ПЕРЕСТРОЙКЕ И СТРОЙКЕ»

Не правда ли, непри
вычен такой заголовок? 
На слуху больше репор
тажи с чемпионатов спор
тивного плана, о больших 
событиях. Но наш репор
таж не менее актуален: 
экзамены для студентов 
—- самая интересная по
ра.

Репортаж проходит из 
коридора, где студенты 
готовятся к словесному 
поединку с экзаменато
ром, а также из аудито
рии «Г» 311, где и про
ходит экзамен по техно
логии конструкционных 
материалов.

Подхожу к группе пер
вокурсников МТФ. Не
вольно напрашивается

вопрос: «Ну как, не 
страшно?». Из толпы 
вместо ответа — тихое 
хихиканье. Смеха не 

слышно. Кто-то вздохнул. 
Дрожат коленки. Не это 
ли симптомы страха? Да, 
сказывается неопытность 
в таком важном деле: за 
плечами всего одна сес
сия, а опыт приходит с 
годами учебы...

Но не будем опережать 
события. Вдруг голос из 
аудитории, как ножом по 
сердцу: «Заходите по од
ному!». Ребята кинулись 
было тянуть жребий, но 
времени в обрез: первым 
идет тот, чьи нервы не 
выдержали перенапряже
ния.

Экзамен принимает до
цент кафедры ТКМ Г. С. 
Примачев. Его строгий 
вид заставляет и осталь
ных последовать за смель
чаком. Уповая на счаст
ливый случай, все берут 
билеты, рассаживаются 
по местам. Возможно, в 
действие запускаются ис
тинные шедевры студен
ческой находчивости: 
шпаргалки. Но не надо 
плохо думать о студентах, 
есть среди них и добро
совестные.

Между тем настал 
срок ответов: первый уже 
пошел. Видать, неплохо 
— возвращается с сияю
щим лицом, показывает, на 
пальцах: четыре! Посте

пенно все подготовились, 
успокоились, покорно 
ждут своей очереди. 
Участь каждого решена в 
меру его знаний, оценки 
распределялись, конеч
но, по заслугам. В целом 
группа сдавала хорошо.

Прошедшие горнило эк
замена стояли в коридо
ре спаянным коллекти
вом, живо и радостно об
менивались впечатления
ми.

Вот и позади очеред
ной экзамен. Не удер
жался и еще раз спро
сил: «Ну что, прошел
страх?» Послышался
дружный хохот. Вывод 
ясен: со страхом покон
чено.

До новых встреч на эк
замене!

Вел репортаж студент
группы МТ56-1

В. АЛАБИН.

22 июня обсуж
дались проблемы, под
нятые комсомольцами В 
статье «О перестройке и 
стройке» («Политехник» 
№  2 2 ).

На встрече присутство
вали ректор КрПИ А. М. 
Ставер, проректор по 
учебной работе С. А. 
Подлесный, секретарь 
парткома В. Ф. Терентьев, 
проректор по капитально
му строительству Б. И. 
Химии, деканы, секре
тари бюро ВЛКСМ.

В частности, получи
ло поддержку предложе
ние секретарей бюро 
ВЛКСМ привлекать для 
работы на стройке не 
всех третьекурсников, а 
создавать бригаду квали
фицированных отделочни

ков из тех студентов, кто 
будет летом работать в 
ССО, в ремонтных брига
дах в общежитиях. Об
суждались вопросы ак

кордной оплаты их тру
да, создания графика ра
боты таких бригад и др.

Заслуживают внимания 
и такие предложения, как 
проведение конкурса
отделочников, субботни
ков ССО на вузовских 
стройках.

Обсуждавшийся воп
рос требует тщательной 
проработки. Окончатель
ное его решение будет во 
многом зависеть от актив
ности всех ответственных 
лиц, комсомольских во
жаков, от самих студен
тов — квалифицирован
ных отделочников.
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В Ы С Ш А Я  Ш К О Л А : П У Т И  П Е Р Е С Т Р О Й К И

О ПОЛИТИКЕ НАУЧНОЙ РАБОТЫВ РАЗДЕЛЕ «Интенсификация и повышение ка
чества учебного процесса» (доклад ректора, опуб
ликованный в газете «Политехник» № 21) уделе
но место перестройке проведения производствен
ных практик, в частности, проведения практик не
прерывно в течение всего учебного года. Очевидно, 
целесообразно рассмотреть проведение и УИРС, 
включенную в учебные планы, на территории ба
зовых предприятий и филиалов кафедр, возможно 
с совмещением производственных практик и обуче
ния рабочим профессиям.

В разделе «Повышение эффективности НИР» го
ворится о связях института с научными учрежде
ниями и ничего не говорится о поощрении меж- 
кафедралыюй, межфакультетской кооперации. Су
ществуют у нас работы чисто технологического 
или конструкторского характера, которые1 прово
дят только технологи, только конструкторы, а так
же электромеханики, автоматчики и специалисты 
ВТ, хотя ясно, что для края нужны в первую оче
редь работы по созданию законченных технологи
ческих процессов. Видно, что законченный комп
лекс работ может быть только при привлечении 
специалистов разного профиля. Но на пути тако
го решения стоят по крайней мере две преграды: 
показатели соцсоревнования, по которым оценива
ется «пировская» работа кафедр и которые навя
зывают автономию в проведении работ, а также от
сутствие организационного начала НИСа. Факти
чески HI1C занимается статучетом, выполняет роль 
регистратора и совершенно не выполняет роли пла
нирующего и координирующего органа.

Поэтому многие НИР носят частный, незакон
ченный характер, на некоторых кафедрах это фак
тически работы для получения дополнительной 
зарплаты по хоздоговорной работе, отсутствует 
дальняя перспектива. И если сотрудников этих ка

федр при той же самой зарплате подключить к 
крупной перспективной тематике, то результаты 
при тех же затратах окажутся намного эффектив
нее. Очевидно, что в показателях соцсоревнования 
по НИР для работ, выполняемых в межкафедраль- 
ной кооперации, следует предусмотреть весомые 
коэффициенты. И вообще есть ли смысл — меж
ду кафедрами соревноваться?

В постановление обязательно внести следующее: 
проректору по HP и НИСу начать планирование 
и координирование научной тематики работ, пред
лагать кафедрам выполнение работ по сформули
рованным научным направлениям в части их на
учной специализации.

В институте сформированы научные направле
ния, их не так уж и много, но это опять-таки фак
тически кафедральные направления и в значитель
ной мере сориентированы на госбюджетную тема
тику. Почему бы под эти направления не привя
зать и хоздоговорные работы?

Верно сказано в постановлении об увеличении 
фундаментальных и поисковых работ за счет час
тичного использования плановых накоплений от хоз
договоров. Но может ли НИС определить работу 
как фундаментальную и поисковую, достаточно ли 
у этого сектора квалификации, не получится ли 
так, что будет работать механизм убеждения ру
ководителей таких предполагаемых работ? Так ли 
уж нужны поиски новых научных направлений при 
нерешенных существующих?

В кадровой политике ставится задача на пер
спективу иметь на должностях проректоров инсти
тута, заведующих общенаучными и общетехничес

кими кафедрами докторов наук, предполагается па 
этот период защитить 10 докторских диссертации.

Теперь по поводу включения КрПИ по НИР в 
НИС к первой категории. У нас сейчас работни
ки НИСа с учеными степенями получают меньшую 
оплату: кандидаты — на 2 5 —50 руб., а доктора — 
на 75 — 90 рублей. Какому работающему ученому 
не обидна эта дискриминация — работать в Сиби
ри и получать меньше, чем в Москве? Поэтому 
предлагается обязать администрацию института, в 
первую очередь проректора по научной работе, вы
полнить соответствующую работу в 1988 году, а 
не в расплывчатом сроке, указанном в проекте по
становления.

По кадровой политике. Предлагается широко ис
пользовать целевую аспирантуру. Но так ли уж 
нужна нам целевая аспирантура? Какие получают
ся коллективы, собранные из целевиков разных 
научных школ — примером может служить ка
федра ЭПП. Поэтому нужно улучшить и рас
ширить работу собственной аспирантуры, использо
вать целевую аспирантуру в исключительных слу
чаях.

Кадровая политика института — это в первую 
очередь политика научной работы. Поэтому хоте
лось бы видеть проректора по научной работе не 
только признающим и понимающим перестройку 
высшей школы, по и активно и творчески реали
зующим перестройку в институте.

Б. СОУСТИН, 
зав. кафедрой АиТ, 

профессор.

В Р Е М Я  Т Р Е Б У Е Т  
Н О В Ы Х  П О Д Х О Д О В

МНОЮ внимательно 
прочитан доклад — про
грамма развития институ
та. Я задался вопросом 
— чему посвящено наше 
собрание: обсуждению
программы или тому, как 
ее выполнять с учетом 
нынешней перестройки? 
Различие здесь велико, 
так как хорошую програм
му и не одну мы уже ус
пешно заваливали с по
мощью своего стиля и ме
тодов.

На мой взгляд, воп
рос о перестройке дол
жен стоять как главный, 
так как хороший план ме
роприятий по любому по
воду напишет каждый из 
нас за 1 —2 часа. При
чина неисполнений наших 
планов п том, что они не 
сопровождаются анализом 
реальных средств испол

нения, т. е. в привычном 
подходе, в привычном 
стиле работы.

Вначале о программе. 
Бросается в глаза резкое 
различие в глубине про
работки отдельных разде
лов программы. Интерес
но отметить, что это не 
случайность. Наблюдается 
прямая связь между сла
быми участками деятель
ности института и рас
плывчатостью формули
ровок в содержании соот
ветствующих разделов.
Так, совершенно ни сло
ва нет о вспомогательных 
службах, а в разделе о 
материально - техническом 
снабжении говорится
только о капитальном 
строительстве и ремонте. 
А будет ли отдел снабже
ния обслуживать кафед

ры по текущим заявкам,

будет ли улучшена служ
ба энергетика, механика, 
будут ли работать теле
фоны? Наверное, останет
ся по-старому. На фоне 
главных двух разделов о 
структуре специальностей, 
факультетов и о повыше
нии качества учебного 
процесса, где имеются 
идеи, большая часть дру
гих разделов содержит ло
зунги. Например, фраза: 
«Повысить требователь
ность к зав. кафедрами, 
научным руководителям, 
преподавателям, студен

там». А почему не повы
сить спрос с ректората, 
комитета комсомола, мест
кома, парткома? Ведь во 
многих невыполненных 

приказах написано пос
ледним пунктом — конт
роль возложить на про
ректора!

Или еще: «Необходи
мо провести большую ра
боту по организации фун
даментальных исследо
ваний, организации меж- 
кафедральных коллекти
вов». Что это означает, 
если проект приказа о 
создании межкафедраль- 
ных коллективов (по хоз
договору № 195) проле
жал в ректорате 1,5 года, 
о лаборатории физических 
методов проект приказа 
подается каждый год в 
ректорат уже 4 раза. Ло
зунги и заклинания о том, 
что надо, необходимо по
высить, снизить и прочее, 
взывают к чувствам, но 
этим делу не поможешь, 
даже если в распределе
ние штатов кафедр внед
рить АСУ — ВУЗ. Итак, 
программа содержит хо
рошие слова. Вопрос сто
ит — как сделать, чтобы 
она стала реальностью?

Ответ дается в словах 
Ленина о том, что новое 
дело требует смены ста
рого стиля и подходов к 
нему. В качестве приме
ра приведу, как старый 
стиль в этом, да и в прош
лом году загубил хоро

шую идею. Создан был 
НТС в институте для ре
шения перспективных воп
росов по НИР. Ректора
ту, судя по всему, он не 
был нужен. Инициативу 
снизу придавили класси
ческим способом. Очень 
долго решался вопрос об 
организации, затем загру
зили совет мелкими теку
щими делами типа — от
крывать тему на 20 тысяч 
рублей или нет. А теперь 
этот совет не работает.

Предлагаю.
1. Ректорату провести 

тщательный анализ воз
можностей института по 
решению нижеследующих 
задач и разработать пла
ны-задания подразде
лениям с обязательным
указанием реальных
средств исполнения (фи
нансы, штаты, кадры,
оборудование, помещения, 
исполнители заказов и 
прочее):

приоритетность на
учной тематики (госбюд
жетные и хоздоговоры) с 
перераспреде л е н и е м 
средств;

очередность внедрения 
результатов НИР, с соз

данием временных кол
лективов;

связь НИР и УР;
организация отраслевых, 

проблемных лаборато
рий;

подготовка, расстанов
ка, использование кадров.

2. С целью решения 
перспективных вопросов 
НИР организовать НТС.

3. С целью устранения 
уравниловки и активиза
ции работы преподавате
лей и научного персонала
производить ежегодное 

перераспределение шта
тов кафедр в соответст
вии с их вкладом в 
результаты работы инсти
тута п утверждать пер
спективные направления 
работы института.

4. С 1987 года выда
вать задания кафедрам в 
виде приказов с указани
ем реальных средств ис
полнения.

5. Проректорам выйти 
из кабинетов на рабочие 
места и во внешние ор
ганизации.

Г. МАЛЬЧИКОВ, 
зав. кафедрой химии.

Р А С Т И Т Ь  П А Т Р И О Т О В

ДОСТОЙНОЙ СЛУЖБЫ
] 5 июня в актовом за

ле состоялись торжествен
ные проводы в ряды Со
ветской Армии студентов 
нашего института.

— Добрый вечер, доро
гие друзья! За год или два 
учеб],: вы стали частью 
нашей дружной студенче
ской семьи, но вот нас
тал момент, когда Роди
на призывает вас в ар
мию, чтобы в лихолетье 
вы смогли защитить ее 
— такими словами от

крыли этот вечер ведущие. 
Со вступительным словом 
выступили секретарь ко
митета ВЛКСМ А. М. Да- 
ничев, проректор по 
учебной части С. А. Под- 
лесный.

С напутственным сло
вом к будущим защитни

кам выступил председа
тель совета ветеранов ин
ститута Ю. В. Чудновец. 
А. Й. Дышкант вручил 
награды воинам, поздра
вил новобранцев, подели
лись своим солдатским 
опытом студенты институ
та Г. Яровой и А. Пиме
нов.

Ведущие прочитали 
письмо старосты СТЭМа, 
воина К. Ермакова: 
«Здравствуйте, дорогие 
стэмовцы! Вот почти год, 
как я в армии, но все 
время вспоминаю инсти
тут, занятия в СТЭМе, 
концерты, репетиции».

Участники СТЭМа выс
тупили со своими миниа
тюрами. Песню «Боевым 
награждается орденом» 
исполнил А. Честнов, де

вушки ансамбля «Реве
ранс» подарили зрителям 
танец.

С добрым напутствием 
выступил и начальник во
енной! кафедры II. П. Чер
касов, А. М. Даничев за 
кончил торжественную 
часть праздника.

Праздник еще продол
жался: на площадке пе
ред главным корпусом 
проходили соревнования 
по багги, картинг, гонки 
на автомобилях. В комна
те боевой и трудовой сла
вы — фотографирование 
на память.

НА СНИМКЕ: финал
военно-спортивной игры 
«Орленок» среди старших 
классов, ПТУ и технику
мов Октябрьского района.

Фото Л. ШОСТАК.

Т 3 Т Р А Д И Ц И ЮЗ О Й Д Е
С 3 по 5 мая в инсти

туте проводилась первая 
краевая научно-техниче
ская конференция «Уст
ройства и системы ав
томатики автономных 
объектов», которая про
водилась по инициа
тиве КрПИ, НПО 
«Сибцветметавтомати к а»,

Института леса и древе
сины КФ СО АН СССР. 
В организации и прове
дении ее участвовали че
тыре кафедры: АиТ, ВТ 
и ТОЭ (ФАВТ) и ТиКМС 
(МТФ).

В работе конференции 
приняли участие более 
180 ученых из разных

городов СССР, представ
лявших различные вузы, 
научно - исследователь
ские, проектные органи
зации и предприятия пяти 
республик (в частности, 
были представлены такие 
вузы, как МЭИ, ЛИАГ1, 
ЛПИ, Белорусский и Ки

евский политехнические 
и ряд других).

На пленарных заседа
ниях и пяти секциях зас
лушаны и обсуждены бо
лее 160 докладов, отра
зивших современное сос
тояние автоматизации ав
тономных объектов. Осо
бый интерес участников 
вызвали доклады, подго
товленные совместно на
учными работниками ву
зов и предприятий, так

как в них отражались не 
только научные результа
ты, но и внедрение их в 
промышленность.

Конференция сформу
лировала рекомендации 
заинтересованным орга
низациям и предприятиям 
края.

Проведение конфе
ренции именно в нашем 
вузе и ее несомненный 
успех, отмечавшийся в 
выступлениях многих уча

стников, говорят о доста
точно высоком уровне ис
следований, которые про
водятся в институте по 
этой тематике, и об их 
безусловной перспектив
ности. По предложению 
участников конференции 
принято решение сделать 
ее традиционной.

Б. СОУСТИН, 
председатель оргкоми
тета конференции.
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П Р О Ф С О Ю З Н А Я  Ж И З Н Ь

СОГЛАШЕНИЕ
АДМИНИСТРАЦИИ С ПРОФСОЮЗНЫМ КОМИ
ТЕТОМ ПО УЛУЧШЕНИЮ ЖИЛИЩНЫХ УСЛО
ВИИ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИИ ТРУДЯЩИХСЯ

Руководствуясь постановлениями исполнительно
го комитета краевого Совета народных депутатов и 
президиума краевого совета профессиональных сою
зов № 63 от 26.12.84 г. «О мерах по дальнейшему 
улучшению учета граждан, нуждающихся в жилье, 
и распределения жилой площади в Красноярском 
крае» и № 53/9 от 25.02.87 г. «Об изменении и 
дополнении Правил учета граждан, нуждающихся в 
улучшении жилищных условий и предоставления жи
лых помещений в Красноярском крае», считать:

1. Условия признания сотрудников Красноярско
го политехнического института ветеранами труда 
при стаже 20 лет в КрПИ.

2. Новаторами производства — активно занима
ющихся научно-исследовательской работой, имею
щих реальное внедрение научных разработок в про
изводстве с экономическим эффектом более 100 
тыс. руб., изобретения, патенты;

активно внедряющие прогрессивные формы обу
чения в учебный процесс (заключение ректората);

разрабатывающие и использующие в учебном 
процессе деловые игры, элементы САПР, средства 
вычислительной техники (заключение ректората);

имеющие опубликованные в центральной печати 
учебные пособия, учебники;

принимающие активное участие в подготовке кад
ров высшей квалификации, успешно работающие 
над докторской диссертацией (по заключению сове
та института);

активно участвующие в укреплении материальной 
базы института, строительстве институтского комп
лекса (совместное решение ректората, профкома, 
штаба по строительству);

активно работающие по заключению договоров и 
созданию УНПК, филиалов кафедр на производст
ве (решение совета института).

Для всех обязательное активное участие в обще
ственной жизни факультета, института.

3. Передовиками производства — победители соц
соревнования, активно участвующие в общественной 
жизни института.

4. Установить льготные основания признания нуж
дающихся в улучшении жилищных условий ветера
нов, новаторов и передовиков производства при ус
ловии — обеспеченность жилой площадью менее 
9 кв. м на одного человека и обеспечить их жиль
ем в первоочередном порядке.

5. Установить следующий перечень специалистов 
и других работников, приглашенных по согласова
нию с краевым комитетом профсоюза на работу из 
других районов страны и края:

специалистов по приоритетным направлениям на
уки и техники;

ведущие специалисты производства;
ведущие ученые — доктора наук, профессора.
6. Граждан, имеющих право на первоочередное 

жилье согласно пп. 24, а, б, в, г, д, е, з, и поста
новления №  63 обеспечивать жильем из расчета 
10% от общего числа получаемых квартир.

7. Ветеранов, новаторов и передовиков производ
ства обеспечивать жильем в первоочередном поряд
ке из расчета 10% от общего числа получаемых 
квартир.

8. Приглашенных специалистов обеспечивать 
жильем в первоочередном порядке из расчета 10% 
от общего числа получаемых квартир, в т. ч. Пред
назначенных для приглашенных специалистов 
АХЧ.

9. В целях укрепления трудовой дисциплины обя
зать администрацию и профком понижать в списке 
очередности на жилье (до 10 мест) сотрудников, 
имеющих дисциплинарные взыскания, отмеченные в 
приказе по институту.

Обсуждено на заседании ректората и профкома
института.

Уже два года издается новый общественно-поли
тический научно-популярный журнал «Трезвость 
и культура» — орган Всесоюзного добровольного 
общества борьбы за трезвость.

В пятом номере журнала читатели смогут позна
комиться с очерком А. Могилата «Оздоровление», про
читать рассказ И. Кечина «Аэродромыч», в рубри
ке «Домовой» женщины познакомятся с блюдами

П О Л О Ж Е Н И Е  У Т В Е Р Ж Д Е Н О
Комиссия НИР проф

кома института, обсудив 
предложения, утвердила 
проект положения о смот
ре-конкурсе, опублико
ванный в газете «Поли
техник» № 1 за 1.04.87 г. 
со следующими изменени
ями.

1. Пункт 1.5. Получе

ние в текущем году по
четных званий (засл. изо
бретатель, засл. рациона
лизатор и др.) К-15.

2. Пункт 3.2. Получе
ние патента (К-5) и про
дажа лицензии (К-30).

3. Пункт 3.3. Количе
ство изобретений, внед
ренных в промышленность

в текущем году (К-5).
4. В пункте 5.1 читать: 

«Число экспонатов, пред
ставленных на выставках 
и научных конкурсах».

5. В пункт 5.2 добавить: 
«и получение призовых 
мест в научных конкур
сах».

6. При подсчете баллов

по показателям за учас
тие в выставках и науч
ных конкурсах ограничить 
долю пункта 5.1 10 бал
лами.

7. Конкурс проводить в 
январе, документы на уча
стие в конкурсе прини
мать до 10 января.

Комиссия НИР КрПИ.

В К О М И Т Е Т Е  В Л К С М

СТРОЙОТРЯД! ТВОЕ СЛОВО!
Заслушав и обсудив 

информацию штаба ССО 
института, комитет
ВЛКСМ принял постанов
ление о работе штаба в 
1987 году.

Комсомольцы утвер
дили информацию штаба 
за подготовительный пе
риод, итоги соцсоревнова
ния между линейными СО.
Решено считать обяза
тельным участие комсо
мольцев в отработке тре
тьего трудового семестра 
согласно установленным 
срокам (секретарям бюро 
согласовать сроки с дека
натом).

Рекомендовано ЛСО 
отработать день ударного 
труда и заработанные 
средства переслать на 
счет 70005 РК ВЛКСМ.

За активное участие в 
мероприятиях подготови
тельного периода объявле
ны благодарности Т. Ан- фулиной, командиру ЛСО 
тифеевой, командиру ЛСО «Пламя» ФАВТ, Е. Жу- 
«Данко» ТЭФ, Н.' Кисе- равлевой, командиру ЛСО 
леву, командиру ЛСО «Саяны», О. Пожниковой, 
«Энергия» ЭМФ, С. Лот- комиссару ЛСО «Саяны».

О Р И Е Н ТИ Р  — ТРЕЗВО СТЬ

Комитет ВЛКСМ бу- ную работу в етроитель- 
дст просить центральный ных отрядах», 
штаб СО ЦК ВЛКСМ на- НА СНИМКАХ: фраг- 
градить Т. Чупак знаком менты трудового лета-86. 
ЦК ВЛКСМ «За актив- Фото В. Голубцова.

В А Ж Н А Я  П Р О Б Л Е М А
2 июня Центральный 

Комитет рассмотрел воп
рос «О ходе выполнения 
постановлений ЦК КПСС 
по преодолению пьянства 
и алкоголизма и активи
зации этой работы».

Чем вызвано новое по
становление? Думается, 
прежде всего необходи
мостью перехода от ин
формационной, просве
тительской борьбы с 
пьянством к новому эта
пу, более конкретному и 
результативному.

На самом деле, о топ 
опасности, которую несет 
алкоголизм и пьянство и 
необходимости борьбы с 
этим социально опасным 
для здоровья людей и об
щества злом пишут прак
тически все газеты и жур
налы. Но сегодня время 
действия и, следователь
но, — оценки по конкрет
ным результатам и дости
жениям в той или иной 
области, в том числе и в

борьбе с пьянством. Имен
но так поставлен вопрос 
в указанном постановле
нии.

Если взять конкретно 
наш институт, конечно, 
за прошедший период наш 
коллектив, безусловно, не 
сидел сложа руки: были 
созданы факультетские 
комиссии по борьбе с 
пьянством, организовано 
добровольное общество 
борьбы за трезвость, 
проводились дискуссии и 
читались лекции в обще
житиях. В целом мос
ковская комиссия, прове
рявшая институт по это
му вопросу, нашла работу 
удовлетворительной. Но 
нас это не может и не 
должно успокаивать, ибо 
на деле проблем еще мно
го и главное — это ра
бота в общежитиях инсти
тута, организация интерес
ного быта и досуга наших 
студентов. Сегодня мы 
много говорим о самоуп

равлении — вот достойная 
нива приложения сил на
шего комитета комсомола 
и студенческого профсою
за.

Недостаточно активно, 
а вернее— неудовлетвори
тельно ведет работу доб
ровольное общество борь
бы за трезвость и его 
секции на факультетах. 
Одной из причин этого 
является слабый конт
роль и помощь со сторо
ны факультетских партор
ганизаций.

В целом как председа
тель институтского обще
ства могу сделать вывод 
на сегодня, к сожалению, 
пока неутешительный. 
Борьба с правонарушения
ми и пьянством на фа
культетах по-настоящему 
еще не развернута, хотя 
на отдельных факульте
тах, например, ФАВТе 
(декан Алькин А. В.) и 
в институте в це
лом число правонаруше

ний в этой области в 
сравнении с прошлыми 
годами стабилизирова
лось на одном уровне.

Позавчера в комитете 
ВЛКСМ разбирались пер
сональные дела студен
тов, употреблявших спирт
ные напитки. Провожал 
однокурсников в армию и 
был задержан в нетрез
вом виде в общежитии 
студент группы МС06-2 
Р. Бабелям и задержан 
милицией в нетрезвом ви
де в поселке Солнечный 
студент группы МС04-1
Н. Шпарло. Оба студента 
получили заслуженное на
казание: Бабелян исклю
чен из комсомола, Шпар
ло получил строгий вы
говор с занесением к 
учетную карточку.

И. ПФАНЕНШТИЛЬ, 
председатель добро
вольного общества
борьбы за трезвость 
КрПИ.

В Ж УРН АЛЕ  «ТРЕЗВОСТЬ И КУЛЬТУРА»
литовской кухни. Небезынтересна рубрика «Бюро кон
тактов», мужчины найдут необходимые советы по 
строительству дачного домика.

«О беге, аэробике и... моде», встреча после кон

церта «Машина времени» во времени» — отдел 
сатиры и юмора «Ну, змеи горилыч, погоди!» — с 
этими и многими другими интересными разделами, 
интервью, рассказами встретятся читатели в пятом 
номере журнала.

23 мая завершилась за
четная неделя на всех 
курсах автотранспортно
го факультета. Результат 
входа в текущую сессию 
по сравнению с зимней 
экзаменационной сессией в 
целом по факультету вы
ше на 6,15%.

На втором и третьем 
курсах процент входа в 
сессию снизился на 9,33 и 
6,25% соответственно, а 
на третьем и четвертом 
курсах повысился на 
26,91 и 8,51%.

Наибольшее число за
должников было по следу
ющим курсам и дисципли

нам: первый курс ■— чер
чение (20%), физика 
(19,26%), иностранный 
язык (18,52%). Второй 
курс — сопромат, физ- 
воспитание, материалове
дение, ВСиТИ; третий 
курс —■ детали машин и 
гидравлика, четвертый — 
автотранспортные сред
ства, организация и пла
нирование.

В настоящее время на 
АТФ не имеют допуска к 
экзаменам 24 человека 
(6,55%), в том числе на 
первом курсе — 13 чело
век, на втором — один, 
на третьем — 6, на чет

ЗАЧЕТЫ М ЭКЗАМЕНЫ
вертом — четыре.
Анализ контрольных 

недель и зачетной недели 
показывает, что, как и 
прежде, основными при
чинами неуспеваемости и 
низкого процента входа в 
сессию являются пропус
ки занятий и несвоевре
менная сдача заданий, от
четов по лабораторным 
работам и практическим 
занятиям.

Снижение процента вхо
да в сессию на первом и

втором курсах объясняет
ся тем, что большинство 
студентов этих курсов 
пропустили много занятий 
из-за привлечения их во
енкоматами города для 
призыва на воинскую 
службу.

Сессия на факультете 
в самом разгаре. Во мно
гих группах уже сдано 
по три экзамена. Радуют 
своими отличными знани
ями В. Грибанов, А. Гре
ков, Д. Мартышкин (груп

па АТ16-1), Е. Куксов, 
В. Ставицкий (14-i), А. 
Кулаев (13-1), Е. Атама
ненко (13-2), В. Осипен
ко (13-3), С. Шуменков, 
Д. Диденко (НЗЗ-1), А. 
Тарских, Ю. Береснев 
(33-2), которые все про
шедшие экзамены сдали 
на «отлично».

Вызывают тревогу ре
зультаты экзаменов п'о 
высшей математике в
группе 36-1: 13 неудов
летворительных оценок, 
или 44,8%, 36-2 — 50%,

36 3 — 42,8% и физике 
в группе 36-1 — 27,5%.

В целом результаты эк
заменов па АТФ, за ис
ключением первого и вто
рого курсов, удовлетвори
тельные. Партбюро, проф
бюро, бюро ВЛКСМ и де
канат прилагают все уси
лия, чтобы сессия прош
ла с минимальным отсе
вом, а студенты, призван
ные в ряды Советской Ар
мии, успешно завершили 
свой очередной курс и по 
окончании службы верну
лись на родной факультет.

Ю. ХЕГАИ, 
зам. декана АТФ.



У НАС В ГОСТЯХ
Михаил Успенский ро- лес же у автора ясен и 

дился ка Алтае, с детских строг собственный голос, 
лет живет в Краснояр- Многие отметили его не- 
ском крае. Окончил фа- давнюю публикацию в 
культет журналистики журнале «Смена» («Вера 
ИГУ, работает корреспоп- Логиповна» со вступитель- 
дентом газеты «Краснояр- ным словом В. П. Ас- 
ский рабочий». Будучи тафьева). А р а н е е — диа
школьником и студентом, лог с мадам Сыроквасо- 
писал стихи, а уже лет вой в альманахе «Ени- 
десять как перешел на сей» и во втором номе- 
прозу. ре — повесть «В ночь с

Творения М. Успенско- пятого на десятое». Ко
го очень индивидуальны, нечно, сатирическая. На 
их не спутаешь с други- вопрос об увлечениях Ми- 
ми. В жанре сатиры у хайл отвечает: «Кроме ли- 
нас в крае работают не тературы, других увлече- 
так уж много людей, а ний у меня нет». Люби- 
все произведения Михаи- мые писатели — Гоголь, 
ла отмечены ярко выра- Салтыков-Щедрин, фа-
женной сатирической ок- зиль Искандер. тами. Даже те, кто не ными аплодисментами,
раской. Читателю, навер- 1 апреля М. Успенский был знаком с его твор- Предлагаем вниманию
ное, вспомнятся и гого- был гостем нашей редак- чеством, быстро проник- читателей не публиковав-
левские образы и персо- ции и выступил на вече- лись симпатией и интере- шиеся ранее рассказы М.
наши, и булгаковские. И ре юмора перед студен- сом, наградив автора бур- Успенского.

МИХАИЛ УСПЕНСКИЙ
ИНЖЕНЕР Колобихин ну никак не рос по ра

боте. Всякие сопляки уже стали начальниками от
делов, а он все еще сидел На том же месте, кото
рое занял после института по распределению. При
чину успеха соперников он знал твердо: у них у 
всех была рука в министерстве. А у Колобихина 
такой руки не было. Вот если бы у него была рука 
в министерстве, тогда другое дело. Колобихин час
то и громко жалел о том, что нет у пего такой руки.

Жалел он так громко, что его жалобы дошли кое 
до кого. И этот самый кое-кто, всегда готовый по
трафить низменным человеческим желаниям, явил
ся инженеру Колобихину и предложил ему организо
вать руку в министерстве. Колобихин, конечно, сог
ласился и, радостный, пошел на работу. По дороге 
он от радости ничего не замечал и попал под трам
вай, который не преминул отрезать ему правую ру
ку по плечо. К счастью, мимо ехала «скорая по
мощь», и Колобихин остался жив. А вот отрезанная 
рука куда-то пропала. Думали, что ее утащили ху
лиганы. На самом деле рука уже была там, где 
положено: в министерстве.

Колобихин, придя в себя, принялся обвинять 
кое-кого в членовредительстве. Но кое-кто живо ор
ганизовал ему замечательный японский биомеха
нический протез. Этим протезом можно было делать 
все, даже фигушки показывать. Колобихин снова 
приступил к работе, теперь уже начальником отде
ла: пришел такой приказ. Это рука у себя в мини
стерстве принялась за дело. Она поселилась в при
емной за шкафом, куда не заглядывали даже самые 
досужие уборщицы. В нерабочее время рука полу
чила свободный доступ ко всем документам и при
нялась неутомимо вписывать во все приказы и рас 
поражения по министерству фамилию Колобихина. 
Руководители в министерстве сначала недоумевали 
такой фамилии, а потом привыкли к пей. Жалко, 
что ли?

Колобихин рос, как хороший грибок. Давно оста
лись позади бывшие начальники, которые опомнить
ся не успевали, как Колобихин занимал их место. 
Видно, рука у него в министерстве, думали они и 
были глубоко правы.

Рука между тем обнаглела и стала появляться в 
коридорах и кабинетах министерства среди белого 
рабочего дня. То тут, то там, чуть прихрамывая, 
бегала она на двух пальчиках — указательном и 
среднем. Одному пылинку с пиджака снимет, дру-

Р У К А  В 
МИНИСТЕРСТВЕ

тому зажженную спичку поднесет, третьему в зат
руднительную минуту в затылке почешет. По пер
вости некоторые пугались, особенно женщины, но 
после обвыклись, многие даже стали с рукой здо
роваться. По мере служебного роста Колобихина 
рука уже сама стала выбирать, с кем поздоровать
ся, а кому просто помахать. Сам Колобихин, когда 
приезжал в министерство за наградами и повыше
ниями, делал вид, что незнаком с этой рукой. Ка
кой-то министерский остряк попробовал было проз
вать Колобихина Гецем фон Берлихингеном, но на
прасно, потому что ни один человек в министерст
ве не знал, кто такой Гец фон Берлпхинген.

До министра тоже доходили слухи про какую-то 
там руку, но он им значения не придавал. А однаж
ды зашел в кабинет и хотел сесть в кресло, но 
что-то j перлось снизу и не пускает. Тут и он уви
дел руку. Она решила, чИо настал час' Колобихину 
в этом кресле посидеть. Министр в живни всякого 
повидал и по испугался. Рука вскочила на стол и 
встала под прямым углом. Министр сел напротив 
и попытался повалить ее. Колобихин был мужик 
здоровый, борьба затянулась на несколько часов. 
Министр был уже в годах, трудно ему было уп
равляться с чужой рукой, но тут, на его счастье, 
прозвенел звонок, символизирующий конец рабоче
го дня. Рука Колобихина, рефлекторно привыкшая 
действовать только от звонка до звонка, расслаби
лась, и министр без труда повалил ее, скрутил и 
велел выбросить вон. Посрамленная рука по шпалам 
железной дороги поплелась к хозяину. Покуда она 
добралась до дому, Колобихину уже дали по шап
ке, лишили всех наград и званий, чуть не отдали 
под суд. А тут еще рука вернулась на прежнее 
место, и все узнали, что Колобихин вовсе не инва
лид, и была еще целая куча неприятностей и Ко- 
лобнхину, и министру, и многим другим, чего, соб
ственно, н добивался кое-кто, затеяв всю эту исто
рию.

БЫЛА Аня Кирдяшова. 
Она приехала в большой 
город из села Зеледеево. 
Там у нее была бабка, но 
умерла, а перед смертью

З О Л О Т О
винила во всем себя, мно
го и часто плакала, что по
губила за тысячу рублей 
деньгами человека.

На суде выступил потер-

правильно я жил, не по со

той пояс», «Золотой эше- же Кирдяшова была еще 
лон», «Золотое путешест- девушка: в деревне испор- 
вие Синдбада» и многие тить не успели, а в горо- 
другие про золото она де никто не позарился, 
смотрела по сто раз. Только один начальник на

Только накопит Аня работе начал было хватать 
Кирдяшова денег, а золо- за бока, но Аня ему живо 
то, будучи предметом рос- дала по рукам, 
коши, и повысится в цене. Такого человека, как Мо- 
Аня еще подкопит, а оно ня, Аня видела только в 
еще дороже заделается, кино, и то один раз. По- 
Только на третий год дог- этому она и разинула рот, 
нала-таки Аня золотишко, да так широко, что Моня 
Скопила тысячу рублей заметил.

велела внучке копить золо- Там иногда с рук продают лечек, сережки в виде лю- певший от Ани Моня.
то — верное дело. Сама- цыгане и вообще люди. И бящего сердца. Все эти — Раньше мои мысли бы-
то бабка золота не нако- не только с рук, но и с вещи сильно блестели. Аня ли заняты только идеями
пила, так хоть внучка. шеи, и из ушей тоже, закрыла рот и отдала Мо- наживы и чистогана, —

В городе Аня Кирдяшо1- Только обязательно возьми не тысячу рублей деньга- сказал он, когда ему пре-
ва поступила работать тех- азотной кислоты, покапай ми. Зажала золотые вещи доставили слово. — Я жил,
ническим работником в од- на золото. А то обжулят, в кулак и побежала к себе как во сне. А теперь поя-
но очень хорошее учреж- В своем учреждении ута- — копить. вилось у меня много вре-
дение. Технический работ- щила Аня целую колбу кис- _ мени на раздумья. Не-7 '  За углом она вспомнила к н 'ник — это техничка. А жи- лоты и пошла делать зо-

,■ „  „ и про испытание кислотой. _ла в общежитии кирзавода. лотые покупки. Возле ма- с,Ща111ип. ы, вести. Поделом вору и му-
Стала Аня копить золо- газина «Дефицитные това- - побоосала тула зо- ка' Глаза мне эта девушка

то. То есть пока не само ры» толкались цыгане и ' _ "  УД ■ открыла...
т лото. Золото пошло nv- гзолото, а деньги на его другие люди. Толкался там '  _ ,

покупку. Не ела сладкого, и Моня Радзиковский. Мо- эырьками и пропало в кис- Эти слова способствова- 
в кино ходила только на ня был красивый-красивый лоте' как нес было- Ане ли Р^ком у смягчению при-
дневные сеансы. Фильмы и очень хорошо одет, в стало жалко себя' золото и гов° Р а' .~ ~ __  £  ̂ а деньги. Вернулась к магаэи- ...Когда Аня вышла на«Золото Маккены», «Золо- дубленку и джинсы. Аня < ~ * vну и колоу с кислотой ты- свободу с чистои совестью,

С Т Р А Н И Ч К А  
И С К У С С Т В  

В Ы П У С К  3  (3 3 )

Николай Еремин
Опять на склоне лет Кому твои нужны
Он сам себя терзает: Вопросы и сомненья? —
— О ком кричишь, поэт? Пока не сочтены 
О чем ворчишь, прозаик? Ни дни, ни сочиненья...

Юрий Кротов
АННЕ СААКЯНЦ Сотворены для всех 

Ее стихи, как ключ дары-сады.
«живой воды»— Два имени у стихотворных 

Чуть слышен нам, строчек,
неведомый, незримый, Озвученных — однажды 

Но в тот же миг так " и потом.
явно ощутимый, — К дальнейшему поставить 

Живительны его на можно прочерк...
всем следы. Ах да! Еще!

И от него взросли Постскриптум все же
вокруг плоды в том —

В миру земном... Родник рожден от той
Пригляд непостижимый морской пучины,

Был явлен здесь, Что пенится под именем
подвижницей свершимыи: Марины!

Валерий Двирный

чет Моне: они с Моней поженились.
— Где мое золото, пара- Все мечты Ани сбылись, 

зит? Золота у нее теперь нава-
А Моня все понял и от- лом. Каждый вечер она | 

казался — знать не знаю, приводит Моню за руку к 
рассердилась и стук- магазину «Дефицитные то

нула его хрупкой колбой в вары». Моня делает вид, 
лоб. Про кислоту-то забы- что побирается. На деле же 
ла. Моне стало больно, он он продолжает продавать 
громко закричал и ослеп, всяким дуракам латунные 
Всю красоту у него с ро- поделки. А деньги он на- 
жи съела кислота. ловчился различать по шо-

Потом был суд. Судили, Р ° ХУ- На эти Деньги Аня'  '  '  P f t n o u i / n o r i / a o  П /Л 1/ Ч П З П Т  , .

ДИАЛОГ * * *
— Во всем какой-то Я дерзостей наговорил,

смысл. Но ты1 не слушай,
— А если просто так? Все просто: я к тебе
— Во всем какой-то не равнодушен.

смысл. Все это ревность
— А если я чудак? и несдержанность моя.
— Не понимаю простаков. О! Как к тебе не
— А я, увы, таков. равнодушен я!

НЕМНОГО О МОДЕ
Мнение знаменитых дой, сохранять дух юнос- 

французеких модельеров ти. Это значит чувство- 
ГАВРИЕЛЬ Ш АНЕЛЬ вать себя свободно, непри- 

(соз дате льни ца своеоб- нужденно, без претенци- 
разного стиля женской озности в своей одежде, 
одежды в 20-е годы — легко дышать, легко дви- 
стиль «Шанель»), гаться, удобно стоять и

Стиль ценен только сидеть, не думая о том, 
тогда, когда он украшает, что на вас надето. В 
женщину, это не абстракт- этом отношении некото- 
ное искусство и не архи- рые девушки иногда бы- 
тектура. Платье не мо- вают самыми пожилыми 
жет существовать само женщинами, которых я 
по себе. Самое главное в когда-либо знала, 
нем — это сама женщи- Мой совет: правильно
на. И если она недоста- носите платье. Это зна- 
точно интересна, моделье- чит, что нужно совер- 
ры делают все возмож- шешю забыть, что вы его 
ное, чтобы сделать ее кра- носите, 
сивее, а главное — женст- Запах духов придает, 
пеннее. особое поэтическое каче-

Каждый период должен ство женщине. Этот за- 
найти свой стиль. И ес- пах должен быть сугубо 
ли иногда он не получа- индивидуальным и притя- 
ется достаточно красивым, гательным, чтобы его не- 
то по крайней мере он не возможно было забыть на 
должен быть смешным. следующий день. Он как 

Мода — это не театр, будто должен говорить: 
а как раз наоборот. «Я ушел, но я еще здесь».

Без женщины нет про- КРИСТИАН ДИОР (со-
цветания в моде, женщи- здатель модного направле
на — источник созидания, ния в послевоенные годы 
изобретения нового. Глав- (1947 г.), названного
ное в моде — это жен- «Ныо-Лук»), 
щина, а не платье. Одеваться со вкусом —

Почему появляется со- значит подбирать одежду, 
вершенно новая мода? По- соответствующую ваше- 
чему происходят полные му типу и вашему обра- 
изменения в стиле? Толь- зу жизни, 
ко человек десять могут Даже очень красивая 
позволить себе полностью женщина, если она с пре- 
изменить свой гардероб, небрежением относится к 
следуя каждому новому своей внешности, стано- 
веянию моды. И разве вится пепривлекатель- 
настолько необходимо но- ной.
вое платье  ̂ на каждый Одеваться со вкусом
торжественный случай? вам помогут не столько 
Разве настолько значи- деньги, сколько ваше 
тельны для женщин час- чутье, ваша психология, 
то меняющиеся новые ваша интеллигентность, 
платья? Разве настолько Всегда помните, что
незначительна сама жен- эксцентричность редко 

| щина? бывает красивой. Эле-
I Чтобы одеваться в сти- гантна та женщина, ко

ле молодых, вы должны торая умеет подчеркнуть 
чувствовать себя моло- в себе самое красивое.

1 V-/ О  1 J I V- У |Ц я V—- V ^  г I J I г  11 г»

деньгами. — Вам золотых вещей конечно, Аню Кирдяшову, одзиковская покупает на-
На работе дали Ане доб- не надо? — спросил. так как Монино мошенни- тУРальн°е  золото, которое

Аня не сказала ничего, чество растворилось в кол- никакая кислота не берет,рыи совет:
— В магазин зря не хо- а закивала головой с ра- бе. Знающие люди гово- 

ди, там нету ничего. А хо- зинутым ртом. Моня про- рили, что Ане корячится 
ди лучше возле магазина, тянул ей цепочку, пару ко- полная катушка. Сама Аня

разве что царская водка.
М. УСПЕНСКИЙ.

Красноярск.

С УЛЫБКОЙ
Два студента вышли с Сергей Кассин. За две 

письменного экзамена. недели до конца сессии он
— Ты что-нибудь напи- сдал экзамены... за прош- 

сал? лую сессию.
— Нет, сдал чистый . . .

лист... Огромный интерес у
•— Ну что же ты на- женщин вызвала новая 

делал! Ведь я тоже сдал модель телевизора, в ко- 
чистый лист. Еще поду- тором кинескоп заменен 
мают, что я списал у те- зеркалом, 
бя!

С новыми успехами 
встретил лето студент

За редактора 
Ю. В. ВИДИН.
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